

Estrategia Para la Defensa y Administración de Crisis

JUAN RODRÍGUEZ KELLEY

Director del CEDEYAC



En 1995, durante la primera reunión de ministros de defensa en Williamsburg, EE. UU., muchos de ellos, incluyendo el del Perú, manifestaron no contar con civiles que tengan conocimiento de la seguridad y defensa nacional, para así asumir cargos dentro de la administración pública.

Es así que, en 1997, el Departamento de Defensa de los EE. UU. toma la decisión de crear un Centro de Estudios Hemisféricos para la Defensa (CHDS, por sus siglas en inglés), el cual se encuentra dentro de la Universidad de Defensa, y nombra en el cargo a la doctora Margaret D. Hayes y luego al doctor Richard Dowie.

Así, en septiembre del año 2000, se pide al CHDS que contemple la posibilidad de realizar en Lima un seminario sobre el Planeamiento y Administración de Recursos para la Defensa. La respuesta fue afirmativa, debido a la comprensión que tenía acerca de la importancia de difundir este tema entre un auditorio de civiles y militares.

El proyecto, que involucró la participación de civiles y militares, fue aprobado por el director de Instrucción y por el Comandante General de la Marina, y se contrató al contralmirante (r) Juan Rodríguez Kelley y al capitán de navío (r) José Antonio Sifuentes Espinosa para el desarrollo del proyecto y la conducción de un curso piloto durante el segundo semestre del año 2001.

Objetivos

Este curso tiene como finalidad incrementar la participación activa de los civiles en temas relacionados con la seguridad y defensa nacional, mediante la identificación de las responsabilidades políticas y el entendimiento del rol que les compete en la toma de decisiones y de la función institucional que corresponde al sector Defensa en una sociedad democrática.

Además, se busca crear un ambiente propicio para la exploración colectiva sobre la importancia y necesidad de la seguridad y la defensa nacional, a través del dialogo y la realización de trabajos en grupo.

Proveer experiencias para el desarrollo administrativo de situaciones de crisis es también uno de los objetivos de este curso gratuito, que dura dos meses y medio y se dicta dos veces al año, de marzo a junio y de agosto a octubre, los días martes y jueves de 6.30 p.m. a 10.00 p.m. y cinco sábados de 08:30 a.m. a 2:30 p.m.

Logros

A la fecha se han realizado 19 cursos, con la participación de un total de 692 personas, de las cuales el 72% fueron civiles y el 28% restantes miembros de las fuerzas armadas y policiales del Perú.

Debido a su éxito, el Curso de Dirección Estratégica para la Defensa y Administración de Crisis (CEDEYAC) fue reconocido por el CHDS, por lo que otorga a sus egresados los mismos privilegios para participar en foros internacionales que organizan para sus ex alumnos.

En 2007, el CEDEYAC fue reconocido internacionalmente por el CHDS con el premio Dr. William J. Perry, por la excelencia en la educación en defensa y seguridad en el hemisferio occidental.

Contribuir a mejorar la gobernabilidad y fomentar el diálogo entre los civiles y militares, al propiciar un espacio abierto en los temas de seguridad y



defensa nacional, es también otro de los objetivos del CEDEYAC, que se inició en el octubre de 2001 gracias a la contribución de la Marina de Guerra del Perú.

Queremos destacar el apoyo brindado por CENTRUM Católica desde su creación hasta la fecha, que con la presencia de sus profesores e investigadores participa en las diferentes charlas y seminarios. ☛

Entre el 25 y 27 de octubre, la Marina de Guerra del Perú, en coordinación con el Centro de Estudios Hemisféricos para la Defensa de EE. UU., celebrarán el décimo aniversario de la creación del Curso de Dirección Estratégica para la Defensa y Administración de Crisis, para lo cual se está organizando un evento académico con la participación de expositores de dicho centro de estudios, así como de investigadores y analistas nacionales.



foto: www.fuerzasmilitarperu.fotocativon.net